

# Loisirs

Le guide des sorties et de la culture en Martinique **FRANCE-ANTILLES**

Vendredi 30 mai 2014

Vendredi 30 mai 2014

## LIVRES

## Gabriella Mangal, la force des sentiments

Ce samedi 30 mai de 10h à 12h30, à la librairie Alexandre, Gabriella Mangal vient à la rencontre de ses lecteurs pour une séance dédicace de son dernier ouvrage intitulé, « Je ne suis pas morte, je l'ai cru ce n'était pas vrai »; un roman d'une écriture sensible et poétique sur la force des liens nous maintenant en vie...

**A**ttendre le jour dans la demi-pénombre de l'aube, l'odeur du café hâte la vie qui vient... L'écriture de Gabriella Mangal est une ode au temps qui passe, à l'instant qui s'étire en sensations multiples, lumière, senteurs, couleurs chatoyantes ou en claires-obscurités. Entre prose et poésie, elle tisse un récit où se dénouent les fils de l'épreuve surmontée grâce à l'amitié et à l'amour, l'acceptation de soi et de l'autre dans ses points de beauté, de mystère...

### UN AUTRE REGARD SUR LA VIEillesse

Dans la petite communauté décrite par l'auteur, Angéla est le lien qui relit chacun à la vie. Portant un repas, accordant un peu de son temps, le personnage d'Angéla prend soin des seniors de son entourage. Ces personnes âgées sont autant de pans de vies douces ou tumultueuses que l'on découvre au fil de la narration. Avant que la patience ne vienne avec l'âge, que de passions vécues, de haines bues, d'expériences écu-

mées. Décrivant l'une des personnes du cercle de visites d'Angéla, le narrateur résume en quelques traits ce tremblement entre passé nostalgique et présent de la vieillesse : « Sa vie n'avait été qu'une suite de « Mon jour viendra fout ! » murmurée dents serrées, comme pour écraser les mots à la sortie... ». En effet, Gabriella Mangal choisit de mettre en scène ce pan de la population sur lequel le regard ne porte pas souvent. Elle les dépeint plein de sève, de sentiments. Autant de personnages truculents qui éblouissent le roman.

### DES SENTIMENTS À L'ÉPREUVE

Avec ce nouveau roman, Gabriella Mangal affiche une belle maturité d'écriture. Une plume attentive aux infimes beautés du quotidien, qui s'affirme en portant des personnages féminins plein d'inventivité et de détermination. Des femmes belles, fortes que l'on souhaiterait croiser sur sa route

pour un bout de chemin ensemble, dans le rire ou dans les larmes. Son héroïne, Angela doit faire face aux secrets de famille, fantômes d'un passé trop bien gardé sous silence. C'est dans la force de l'amitié qu'Angéla apprend à dépasser l'épreuve d'un deuil, par l'acceptation et le pardon donné que les secrets trop lourds à porter cessent d'être des fardeaux. Au bout de la nuit et d'un cheminement existentiel, la vie revient avec le jour, la tendresse et le pardon que l'on déploie pour que tout soit encore possible. Gabriella Mangal livre un roman touchant, d'une écriture contemplative et sensible. Avec « Je ne suis pas morte... », Gabriella Mangal apparaît comme l'une des plumes féminines qui comptent



dans le paysage littéraire martiniquais.

M.A-Lo.

► Samedi 30 mai de 10h à 12h30, Librairie Alexandre, 29 rue de la République, Séance de dédicace de Gabriella Mangal, pour son roman « Je ne suis pas morte, je l'ai cru ce n'était pas vrai », L'Harmattan.